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Description du projet (20 llignes max) | Project Description (20 lines max.) 
Français : 
La traduction mitochondriale fait l’objet d’un intérêt considérable car elle combine des caractéristiques 
bactériennes avec des traits spécifiques ayant évolué chez les eucaryotes. Chez les plantes, son 
mécanisme demeure particulièrement méconnu. Son ribosome contient des sous-unités spécifiques, 
en particulier des protéines à pentatricopeptide repeat (PPR).  
La caractérisation biochimique et structurale des ribosomes mitochondriaux d'Arabidopsis 
(mitoribosomes) réalisée dans notre laboratoire a permis d'identifier leur composition en sous-unités 
protéiques. Des approches d’immuno-précipitation et de « proximity labelling » ont également identifié 
d’autres protéines PPR associés au ribosome qui pourraient être des facteurs de régulation de la 
traduction. 
Le projet de recherche porte sur la caractérisation fonctionnelle d’une de ces protéines qui pourraient 
réguler la traduction. Pour cela, des mutants d’insertion ADN-T déjà disponibles au laboratoire seront 
analysés par des expériences de profilage des ribosomes, c'est-à-dire par la purification des empreintes 
de ribosomes obtenues à partir de plantes témoins et de mutants PPR suivies par  séquençage de 
l’ARN à haut-débit. 
De manière générale, ce projet devrait révéler de nouvelles fonctions pour les protéines PPR et devrait 
aider à comprendre la diversité et la spécialisation des systèmes de traduction chez les eucaryotes. 
 
English :  
Mitochondrial translation is of considerable interest because it combines bacterial traits with 
specific features that have evolved in eukaryotes. In plants, its mechanism remains particularly 
unknown. Its ribosome contains specific subunits, in particular PPR proteins. 
The biochemical and structural characterization of the mitochondrial ribosomes of Arabidopsis 
(mitoribosomes) carried out in our laboratory identified their protein subunit composition. Immuno-
precipitation and proximity labelling approaches also identified other PPR proteins associated to 
the ribosome that might act as translation regulators. 
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The research project focuses on the functional characterization of one of these proteins that might 
regulate translation. For this, T-DNA insertion mutants already available in the laboratory will be 
analyzed by ribosome profiling experiments, i.e. by the purification of ribosome footprints obtained 
from control plants and PPR mutants followed by next generation sequencing.  
Altogether, this project should reveal new functions for PPR proteins and should help to 
understand the diversity and specialization of translation systems in eukaryotes. 
 
Méthodologies (mots clés) : Biochimie ; profilage des ribosomes ; génétique inverse 
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